

Protokollauszug öffentliche Sitzung des Planungsausschusses vom 19.01.2006

**Zu Ö 5 Entwicklung des ehemaligen Grenzübergangs Köpfchen im Rahmen der EuRegionale 2008 hier:
Grundsatzbeschluss zur Beteiligung der Stadt Aachen
ungeändert beschlossen
A 61/0260/WP15**

Herr Fütterer vom Planungsbüro Jo Coenen/ Luxemburg stellt ausführlich die Machbarkeitsstudie zur Neugestaltung des Grenzgebiets Köpfchen im Rahmen der EuRegionale 2008 vor.

Für die Fraktion der Grünen dankt Herr Rau für die sehr ausführliche und gute Analyse. Die Studie biete gute Ansätze, die Kuriosität dieses Ortes zu bewahren, etwas skeptisch sei man allerdings hinsichtlich der geplanten Größenordnung der Gesamtmaßnahme. Man halte es für schwierig, die vorgesehenen Kuben auch entsprechend mit Leben zu füllen, möglicherweise sei es sinnvoll, das Volumen zu verringern.

Herr Schaffrath betont die Bedeutung der Tatsache, dass dieses Projekt gemeinsam mit den belgischen Nachbarn auf den Weg gebracht werde. Dies sei eines der Projekte, an denen sich der europäische Gedanke im täglichen Leben beweisen könne.

Für die SPD-Fraktion signalisiert Herr Plum Unterstützung für das Projekt und begrüßt die Tatsache, dass hier ein gemeinschaftliches Projekt von Deutschen und Belgiern initiiert worden sei. Er regt an, auch die Geschichte des Schmuggels in dieser Region aufzugreifen und nach einer Möglichkeit zu suchen, diesen historischen Aspekt hier darzustellen.

Für die CDU-Fraktion plädiert Frau Breuer dafür, den Bereich Köpfchen zu einem Punkt werden zu lassen, an dem Geschichte sichtbar gemacht werde. Nachfragen der jüngeren Generation über die Bedeutung des Ortes und die Bedeutung von Grenzen in Europa könnten an dieser Stelle beantwortet werden, dazu gehöre nach ihrer Auffassung auch, dass die Unterschiede zwischen den beiden Ländern verdeutlicht würden.

Für die FDP-Fraktion schlägt Herr Höne vor, die Grenze visuell darzustellen und so zu veranschaulichen, dass beide Länder auch im vereinten Europa bei allem Zusammenwachsen ihre Eigenständigkeit und auch ihre Eigenheiten bewahrt hätten.

Nach einer kurzen Diskussion, an der sich seitens der Ausschusses Frau Breuer und die Herren Kühn, Rau, Schaffrath, Plum, Prof. Curdes, Philipp und Höhne sowie Frau Nacken und Herr Fütterer beteiligen, fasst der Ausschuss den folgenden

Beschluss:

Der Planungsausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis und erklärt die grundsätzliche Bereitschaft zur Beteiligung der Stadt Aachen am Projekt Köpfchen. Eine verbindliche Zusage, insbesondere auch zur Bereitstellung von Finanzmitteln, kann erst nach Vorlage eines detaillierten Kosten- und Finanzierungsplanes erfolgen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig